

# Text im Präteritum: Franz Beckenbauer



„Kaiser Franz“ oder einfach „der Kaiser“ nannten ihn seine Fans. Franz Beckenbauer war der Superstar des deutschen Fußballs. Beckenbauer kam 1945 in Giesing, einem Arbeiterviertel in München, zur Welt und begann seine Fußballkarriere im Alter von 13 Jahren beim FC Bayern München. Seine außergewöhnliche Begabung und sein Talent fielen schnell auf, und er stieg schnell in den Profikader des Vereins auf.

Beckenbauer war nicht nur ein exzellenter Verteidiger, sondern auch ein visionärer Spielmacher. Seine Leichtigkeit, seine Übersicht und seine Kreativität auf dem Fußballplatz machten ihn zu einer Schlüsselfigur für den FC Bayern München.

Im Jahr 1966 hatte Beckenbauer sein Debüt für die deutsche Nationalmannschaft und etablierte sich schnell als einer der besten Spieler seiner Generation. Mit dem FC Bayern München feierte Beckenbauer bald große Erfolge und übernahm zwischen 1970 und 1977 die Rolle des Kapitäns. In dieser Zeit gewannen die Bayern einen Titel nach dem anderen, darunter drei Mal in Folge den Landesmeister-Pokal (heute: Champions League).

Ab 1971 war der Ausnahme-Fußballer auch Kapitän der deutschen Nationalmannschaft und führte sie zum Gewinn der Europameisterschaft 1972 und der Weltmeisterschaft 1974.

Nach seiner aktiven Karriere blieb Beckenbauer dem Fußball treu und wechselte 1984 auf die Trainerbank. Ganz ohne offizielle Trainerlizenz wurde er zum „Teamchef“ der Nationalmannschaft. Zwei Jahre später, im Jahr 1986, wurde das DFB-Team in Mexiko Vizeweltmeister, 1990 in Italien Weltmeister.

Im 21. Jahrhundert arbeitete die „Lichtgestalt des deutschen Fußballs“ als Botschafter für den Deutschen Fußball-Bund (DFB) und schaffte es, die Weltmeisterschaft 2006 nach Deutschland zu holen. Dieser Erfolg warf jedoch einige Jahre später einen Schatten auf seine Karriere. Es gab den Verdacht, dass das deutsche WM-Komitee bei der Wahl des Austragungsortes Stimmen gekauft hatte.

Nach dem WM-Skandal zog sich „der Kaiser“ weitgehend aus der Öffentlichkeit zurück. Er hatte zunehmend mit gesundheitlichen Problemen zu kämpfen. Am 7. Januar 2024 starb Franz Beckenbauer im Alter von 78 Jahren.

1. Wo ist Franz Beckenbauer geboren?
2. Welche großen Titel gewann Beckenbauer als Kapitän der deutschen Nationalmannschaft?
3. Was machte Beckenbauer außergewöhnlich auf dem Fußballplatz?
4. Was war seine Arbeit nach seiner aktiven Fußball-Karriere?
5. In welchem Jahr gewann Beckenbauer die WM als Trainer?
6. Was warf später einen Schatten auf Beckenbauers Karriere?



Bundesarchiv, Bild 183-N0622-0035 / CC-BY-SA